

## **Smiley – ein Lächeln kann die Welt verändern**

(Smiley-Bilder als Dekoration der Aula, Pinnwand, jedes Kind bringt ein Foto mit, auf dem es lächelt – Klassenlehrer:in klebt diese Bilder auf ein Plakat, das zur Feier mitgebracht wird, vorgesehener Platz für Klassenplakate, Smiley-Radierer)

Lied: Mitsing-Video: "Mit einem Lächeln geht vieles leichter" (Kurt Mikula)

Begrüßung: Direktor:in

Ein herzliches Willkommen zu unserer Feier am Schulbeginn. Heute feiern wir gemeinsam unter dem Thema „Smiley“, das uns an die Freude und das Lächeln erinnert, die wir in diesem Schuljahr ganz besonders teilen möchten.

Anfangsgebete:

**Muslimisch:**

Im Namen Allahs, des Allerbarmers, des Barmherzigen.

Oh Allah, wir danken dir für diesen neuen Tag und die Gelegenheit, gemeinsam zu feiern und zu lachen.

Lass uns jeden Tag mit einem Lächeln beginnen und die Kraft finden, anderen ein Lächeln zu schenken.

**Christlich:**

Lieber Gott, wir danken dir für diesen neuen Tag und die Freude, die wir miteinander teilen dürfen.

Lass uns die kleinen Momente des Glücks erkennen und anderen ein Lächeln schenken. Amen.

**Teil 1 der Plakate:** Kinder der 4. Klassen stellen ihre Klasse vor und erzählen, was sie zum Lachen bringt. (Plakate werden z.B. auf eine Pinnwand geheftet)

Die Geschichte des lachenden Engels (eventuell als Rollenspiel)

Es war einmal ein kleiner Engel namens Laila. Laila war bekannt für ihr strahlendes Lächeln. Jeden Morgen, wenn die Sonne aufging, flog sie über die Erde und brachte den Menschen Freude.

Eines Tages bemerkte Laila, dass die Kinder in einer kleinen Stadt traurig waren. Sie flog hinunter und fragte die Kinder: „Warum seid ihr so traurig?“

Ein kleines Mädchen antwortete: „Wir haben unsere Freude verloren. Wir wissen nicht mehr, wie man lacht.“

Laila lächelte und sagte: „Ich werde euch zeigen, wie man lacht!“ Sie begann, lustige Grimassen zu schneiden und erzählte fröhliche Geschichten. Die Kinder konnten nicht anders, als zu lachen. Ihr Lachen war so ansteckend, dass bald die ganze Stadt lachte.

Die Erwachsenen kamen heraus und sahen, wie glücklich die Kinder waren. Auch sie begannen zu lächeln. Die ganze Stadt war erfüllt von Freude und Lachen. Laila sagte: „Das Lachen ist ein Geschenk von Gott. Es macht unser Herz leicht und unsere Seele froh. Vergesst nie, wie wichtig es ist, zu lachen und Freude zu teilen.“

Von diesem Tag an lachten die Kinder und Erwachsenen in der kleinen Stadt jeden Tag. Sie erinnerten sich immer an den kleinen Engel Laila und das Geschenk des Lachens, das er ihnen mitgebracht hatte.

**Teil 2 der Plakate: Kinder der 3. Klassen stellen ihre Klasse vor und erzählen, was sie zum Lachen bringt. (Plakate werden z.B. auf eine Pinnwand geheftet)**

**Lied: Von Mensch zu Mensch eine Brücke baun**

Wir hören nun sehr kurze Texte aus dem Koran und aus der Bibel über das Lachen:

**Sure 27:19: (An-Naml)**

Da lächelte Salomo über ihre Worte und sagte: „Mein Herr, gib mir ein, dass ich für deine Gnade dankbar bin, die du mir und meinen Eltern erwiesen hast und dass ich Gutes tue, das dir wohlgefällig ist.“

Nach Psalm 126:

Unser Mund war voll Lachen und unsere Zunge voll Jubel. Da sagten die Leute aus anderen Ländern: „Der Herr hat Großes an ihnen getan.“ Der Herr hat Großes an uns getan und wir sind voller Freude.

**Teil 3 der Plakate: Kinder der 2. Klassen stellen ihre Klasse vor und erzählen, was sie zum Lachen bringt. (Plakate werden z.B. auf eine Pinnwand geheftet)**

## Gemeinsame Bitten:

1. Herr, schenke uns die Kraft, anderen ein Lächeln zu schenken und die Welt ein wenig heller zu machen.  
(Smiley-Bild auf eine Pinnwand heften)
2. Allah, wir danken dir für die Freundschaften, die wir in der Schule schließen, und bitten um deinen Segen für unsere Gemeinschaft.  
(Smiley-Bild auf eine Pinnwand heften)
3. Herr, wir bitten dich, dass du uns hilfst, auch in schwierigen Zeiten ein Lächeln zu finden und anderen Kindern Mut zu machen. (Smiley-Bild auf eine Pinnwand heften)
4. Allah, wir bitten dich, dass du uns die Weisheit gibst, die Freude und das Lachen in unserem Leben zu schätzen und zu bewahren. (Smiley-Bild auf eine Pinnwand heften)

## Lied: Wenn du fröhlich bist

Teil 4 der Plakate: Lehrer:innen der 1. Klassen stellen ihre Klasse vor und erzählen, was sie ihren Kindern für diese 4 Jahre wünschen. (Plakate werden z.B. auf eine Pinnwand geheftet)

## Dankesworte: Direktor:in

Vielen Dank für die Vorbereitung dieser Feier und dafür, dass ihr alle teilgenommen habt. Möge das Lächeln uns durch das ganze Schuljahr begleiten. Damit wir uns immer daran erinnern, dass ein Lächeln mehr bewirkt als ein zorniges Gesicht oder böse Worte, bekommt ihr einen Smiley als Erinnerung. Dieser Smiley kann euch helfen, kleine Fehler auszuradieren und euer Lächeln zurückzubringen.

Klassenlehrer:innen teilen Smiley-Radierer an die Kinder aus

